
Ecole Claude Nicolas Ledoux – SAINT VIT
CONSEIL D'ECOLE n°2

le 17 mars 2022

Présents     :  
- pour la Mairie : 
M. Routhier, Maire de Saint-Vit, M. Nicolin, adjoint aux affaires scolaires,  Mme Hurter, cheffe du service
Affaires scolaires
- DDEN     :   Mme Catherine Saulnier
- pour les Représentants de Parents d'élèves : 
Mme Hugues-Zilio (Titulaire, classe MS-GS), M. Régnier (Titulaire, classe GS-CP), Mme Pasquier (Suppléante,
classe GS-CP), M. Boisot (Titulaire, classe CM1-CM2), Mme Robert (Suppléante, classe CE1-CE2), Mme Zeric
(Suppléante, classe CM1-CM2)
- pour les enseignants : 
Mme  Chi  (PS-MS),  Mme  Feuvrier-Etevenard  (MS-GS),  Mme  Grivet  (CP),  Mme  Le  Gorrec  (CM1-CM2  et
directrice)
-  invités     :   Mme Marion, animatrice référente des Francas, M. Siracusa,  Coordinateur Espace Jeunesse des
Francas, Mme Mallay, directrice remplaçante des Francas, Mme Mongenet, AESH

Excusés : Mme Guillemin,  Inspectrice de l'Education Nationale en charge de la circonscription B4,  Mme
Roussel-Galle et M. Doudou, enseignants auprès des CE1-CE2, M. Gabet, enseignant remplaçant de M. Doudou,
M. Morel,  Directeur général des services,  Mme Bounajra, Mme Pointurier et M. Saulnier, représentants de
parents d’élèves

ORDRE DU JOUR:

1°) Présentation des effectifs

2°) Gestion de la crise sanitaire et difficultés rencontrées au mois de janvier

3°) Bilan de milieu d’année sur l’accueil périscolaire

4°) Sécurité à l'école : exercices entrant dans le cadre du PPMS

5°) Vie de l'école : Différents projets passés et à venir

6°) Questions diverses

Début de séance 18h05

Pas de secrétaire de séance
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RELEVE DE CONCLUSIONS

1°) Présentation des effectifs 

Depuis le début d'année, 7 nouveaux élèves sont arrivés à l'école : 1 en moyenne section, 2 en CE1, 3 en CE2
et 1 en CM2. Un élève de grande section en est parti. L'effectif total est désormais de 122 élèves.

Ces arrivées d'élèves en cours d'année posent problème puisqu'elles augmentent les effectifs, et qu'on arrive
à une situation critique dans la classe de CE1-CE2, avec 31 élèves. La classe de CM1-CM2 est elle aussi très
chargée avec 29 élèves.

NIVEAU EFFECTIF
EFFECTIF PAR

CLASSE

EFFECTIF
MATERNELLE /
ELEMENTAIRE

TOTAL

PS 15
23

MATERNELLE :
53

122

MS 16 (+1)
8

8 (+1)
22

GS 22 (-1)
14 (-1)

8
17

CP 9

ELEMENTAIRE :
69

CE1 16 (+2)
31 (+5)

CE2 15 (+3)

CM1 11
29 (+1)

CM2 18 (+1)

Suite à une question d'un représentant de parent d'élève, Madame Le Gorrec informe le conseil que compte
tenu des effectifs, la cinquième classe devrait être maintenue à la prochaine rentrée.

2°) Gestion de la crise sanitaire et difficultés rencontrées au mois de janvier

Madame Le Gorrec évoque les difficultés rencontrées par les enseignants et les parents d'élèves au cours des
mois de janvier et février. Les élèves ont été particulièrement absents, pas toujours parce qu'ils étaient
malades mais aussi parce qu'ils allaient faire des tests. C'est ce que montre ce tableau projeté aux membres
du conseil :

PS-MS MS-GS GS-CP CE1-CE2 CM1-CM2 Moyenne
école

18,5 % 15,5 % 8,8 % 21,5 % 19,1 %
16,68 %

(6,19 % en
2021)

2
procédures

3
procédures

2
procédures

3
procédures

3
procédures

Dans chaque classe, l'apparition de cas positifs a entrainé le lancement des 2 à 3 procédures de tests, très
lourdes  pour  les  parents,  et  encore  plus  lorsqu'ils  avaient  plusieurs  enfants  concernés  dans  des  classes
différentes. A l'école, le premier protocole était très lourd à gérer, avec les multiples attestations à pointer,
des dates de J0, et donc de J+2 et J+4 différentes selon les parents. Le second protocole était plus simple à
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gérer.
Les enseignants ont également dû veiller à la continuité pédagogique en envoyant aux élèves absents le travail
qu'ils pouvaient rattraper, puis en corrigeant le travail renvoyé par ceux-ci, ce qui allongeait d'autant leurs
journées de travail.
Au cours de cette période, M. Doudou est tombé malade et n'a pas toujours été remplacé, ou l'a été par des
enseignants  différents,  ce  qui  pose  un  problème  de  continuité  pédagogique  pour  la  classe  concernée,
principalement la classe de CE1-CE2.

L'école a traversé une semaine particulièrement critique pendant laquelle de nombreux adultes de l’école
étaient absents : les deux AESH, une service civique, le remplaçant de M. Doudou, des membres du personnel
des Francas ...

Madame Le Gorrec souligne que dans leur très grande majorité, les familles ont été très compréhensives et
dans la coopération avec les enseignants et profite du conseil d'école pour les remercier, à travers leurs
représentants.

3°) Bilan de milieu d’année sur l’accueil périscolaire

M. Siracusa nous annonce que Mme Emelyne Colin a démissionné.

Puis il  explique que pour les Francas, le mois de janvier a également été très compliqué, en particulier la
gestion du temps méridien. 80% du personnel a été absent au cours de cette période, à tour de rôle. Malgré
tout, le service a été assuré, malgré des taux d'encadrement trop faibles. Tout va beaucoup mieux depuis la
rentrée des vacances.

90 élèves sur 122 ont fréquenté au moins une fois le périscolaire entre janvier et mars, soit 74% des élèves.
On observe une augmentation des effectifs le soir, surtout chez les petits, ce qui signifie que c'est un service
utile aux parents.

M. Siracusa indique que 233 repas n'ont pas été facturés en janvier février, grâce à la Mairie qui a pris en
charge ces repas annulés au dernier moment pour cause de fermeture de classe, d'enseignant absent ou de
maladie. Cela représente la somme de 1200 euros. Les représentants de parents d'élèves remercient la Mairie
pour ce geste important pour leur budget.

Pour terminer, M. Siracusa indique qu'il est toujours aussi difficile de recruter, et que la délégation régionale
a demandé aux animateurs de conserver leur masque et de garder la même organisation par classe, au moins
jusqu'aux prochaines vacances.

Mme Marion prend ensuite la parole pour rappeler les trois thèmes de l'année aux Francas : l'art, la musique
et le cinéma. Chaque semaine, des activités liées à un thème sont réalisées. En plus, les enfants ont également
fait des ateliers culinaires, du basket, des activités en lien avec Carnaval.

Le 13 avril aura lieu un projet avec les familles, avec chasse aux oeufs et goûter.

Le 7 mai se déroulera la Fête de l'Enfance au gymnase Vautrot, avec la crèche des Pandas de Saint-Vit.

Le 21 juin, une fête de la musique est prévue.

Des photos des différents évènements et des activités des Francas sont mises en ligne sur le
site Facebook des Francas. 

4°) Sécurité à l'école : exercices entrant dans le cadre du PPMS

Trois exercices ont eu lieu depuis le dernier conseil d'école :

Un exercice national de confinement en cas d'intrusion a été réalisé le 2 décembre. Il y a eu un petit retard
lors du déclenchement de l'exercice car le système fourni par la Mairie et visant à alerter les enseignantes
dans chaque classe n'a pas fonctionné tout de suite. De plus, ce système alerte chaque classe l'une après
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l'autre, ce qui entraine un décalage de plusieurs secondes entre la première et la dernière classe, même sur
une petite école. En dehors de ce retard au déclenchement, la police municipale qui était présente a indiqué
que l'exercice s'était bien passé, qu'il n'y avait pas eu de bruit, que l'école et les classes avaient été bien
fermées, et que seule la lumière avait été oubliée dans le hall  d'entrée. Les enseignantes ont trouvé que
l'exercice était très long, surtout pour les plus jeunes. Chez les plus grands, elles ont observé toujours les
mêmes problèmes de chuchotements, chaises qui bougent et raclent le sol, fous rires contenus.

Un exercice d'évacuation en cas de tremblement de terre a été réalisé le 3 mars. Tout s'est très bien passé,
mais l'exercice a déclenché des inquiétudes chez les CM, liées au contexte actuel de guerre en Ukraine. Les
élèves ont demandé s'ils allaient être entrainés en cas d'alerte à la bombe, et si une bombe nucléaire risquait
de tomber sur la France. Mme Le Gorrec a donc fait suivre l'exercice d'un temps d'échange et de réponse
aux questions, pour rassurer les élèves, réaffirmer des vérités et mettre un terme aux fausses affirmations.

Enfin, un exercice de confinement en cas de danger proche et imminent a eu lieu le 22 novembre. La police
municipale était également présente, et tout s'est très bien passé.

5°) Vie de l'école : Différents projets passés et à venir

Projets n'ayant pas eu lieu en raison des restrictions liées à la crise sanitaire

Quelques sorties n'ont pas pu avoir lieu en raison des mesures sanitaires liées à la crise du Covid,  mais
beaucoup moins qu'en 2020-2021 :

✗ Les spectacles avec les Jeunesses Musicales de France à destination des CE1-CE2 a été annulé.

✗ Un spectacle aux Forges de Fraisans a été reporté puis annulé car la nouvelle date proposée ne
convenait pas.

✗ La dernière partie du cycle natation n'a pas pu avoir lieu en raison des restrictions imposées après les
vacances de Noël (deux séances)

Malgré cela, de nombreux projets ont quand même eu lieu :

✔ Un spectacle de Noël et un goûter de Noël a été offert par les Petits Ouistitis. Le spectacle s'est
déroulé  en  2  représentations  pour  alléger  les  effectifs  en  salle  de  motricité.  C'était  un  beau
spectacle, avec des adaptations selon l'âge des élèves. Il a été très apprécié !

✔ Les CE2, CM1 et CM2 ont pu faire trois sorties ski de fond dans le Haut Doubs, avec de la neige et du
beau temps, une vraie bouffée d'oxygène pour tous !

✔ Les MS-GS ont vu le spectacle "Matcha, la petite poule verte" de la Mamatcha Compagnie,  aux
Salines Royales.

✔ Les PS-MS sont allées visiter le Musée des Beaux Arts.

✔ Un carnaval a pu avoir lieu au retour des vacances de février, sous le soleil. Les élèves étaient tous
déguisés et ont pu défiler autour de l'école, le long d'un parcours sécurisé par la police municipale et
les agents communaux. De nombreux parents étaient présents pour nous escorter, et certains d'entre
eux étaient déguisés. Une réussite ! Des photos de classe ont été prises à cette occasion, dont une
photo de l'école au complet, pour garder un bon souvenir de cette journée !

✔ Les deux classes  de  maternelle  sont  allées aux  jonquilles dans le  secteur de Corcelles-Ferrières.
C'était une sortie en "milieu hostile" pour les élèves, avec la présence de ronces. Mais c'était surtout
l'occasion de découvrir le monde de la forêt, afin de commencer à préparer un futur projet sur ce
thème dans les mois qui viennent. En effet, une intervenante va bientôt organiser un "bain de forêt
sensoriel" dans le petit bois à côté de l'école, pour les trois classes des plus jeunes. Un autre projet
est prévu avec Estelle Feliculis, une maman d'élève de l'école Jouffroy d'Abbans, pour des créations
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plastiques qui pourraient ensuite être exposées dans la cadre de "Back to the Trees", à Saint-Vit.

✔ D'ailleurs, ces mêmes classes se sont rendues en janvier au Parc de la Grotte pour observer les arbres
en hiver.

✔ Les GS-CP ont pu assiter au spectacle "Oum Pa Pa !" au petit Kursaal avec les JMF. Ce spectacle
était merveilleux et a plu à tout le monde.

✔ Les CM1-CM2 ont assisté à une séance avec École et Cinéma, "L'ile de Black Mor", séance reportée à
deux reprises mais qui a quand même pu avoir lieu.

✔ Les GS-CP et CE1-CE2 ont visité l’exposition de Marcello Amodeo à la Halle aux Arts de Saint-Vit et
ont pu être initiés à la peinture au couteau.

D’ici la fin de l’année, d'autres projets devraient encore se concrétiser :

• Une séance de cinéma pour les plus jeunes au théâtre de l’Espace

• Un cycle cirque pour les 3 classes accueillant des maternelles

• La participation au Livre Elu pour les GS-CP

• La participation à « La Citadelle chante » pour toutes les classes sauf les CM

• La participation à un projet RAP avec le groupe Grand Singe et la Rodia pour les CM

Toute l'équipe tient à remercier les parents d'élèves qui accompagnent, l'association des Petits Oustitis
et la Mairie qui financent en grande partie tous ces projets. 

6°) Questions diverses

En l'absence de questions diverses, Madame Le Gorrec donne la parole à Mme Robert pour l'association des
Petits Ouistitis.

Deux opérations de ventes de fromages et une opération de vente de chocolats de Noël ont été réalisées
cette année, sans obligation d'achats.

Une nouvelle fois, le loto a du être annulé car la salle des fêtes a été réquisitionnée pour devenir centre de
vaccination. Le prochain loto aura lieu le 9 octobre 2022.

Les prochains projets sont de réaliser un livre de recettes de l'école, ainsi que la kermesse au mois de juin.
Ces deux actions ont pour objectif de créer du lien entre les parents, et entre l'école et les parents, en plus
d'être des moments festifs et agréables.

Fin de séance à 19h05.

Compte rendu rédigé par Mme Le Gorrec
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